

NOUVELLE SÉRIE }

No. 28 -29 }

Lettre Pastorale

EN FAVEUR DE L'IRLANDE

JEAN LANGEVIN,

*Par la grâce de Dieu et du St. Siège Apostolique,
Evêque de St. Germain de Rimouski.*

Au Clergé et aux Fidèles de notre Diocèse.

SALUT ET BÉNÉDICTION EN NOTRE-SEIGNEUR.

Les nouvelles que nous recevons d'Irlande depuis quelques temps, Nos Chers Frères, nous montrent les habitants de ce malheureux pays menacés d'une famine épouvantable. Les pluies continuelles de l'été et de l'automne dernier ont détruit la récolte et submergé les tourbières, et, pour comble d'infortune, la maladie est venue causer une grande mortalité parmi les bêtes à cornes et les moutons. Toutes ces épreuves arrivant à la suite de quatre années de mauvaises récoltes, ont réduit la grande majorité de la classe des petits fermiers à une misère extrême.

" A l'hure présente, " Nous écrit l'un des Prélats Irlandais, Mgr. Gillooly, Evêque d'Elphin, " ils n'ont ni argent, ni crédit, ni aucune nourriture. Ils ont mangé le peu de pommes de terre malsaines qu'ils avaient sauvées de la dernière récolte, et depuis plusieurs semaines ils ont vendu ou mis en gage leurs derniers habits et jusqu'à leurs lits, pour se procurer quelques grains de maïs, qu'ils ne pouvaient avoir à crédit. En un mot, c'est la hideuse famine qui menace toute cette province de Connaught